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SÁBADO

Teatro “O Fingidor” retorna com grandes 
produções e fortalece cultura em Artur 

Nogueira

O Teatro “O Fingidor” 
voltou a receber grandes 
produções e será, mais 
uma vez, um importante 
espaço para a cultura de 
Artur Nogueira. Após 
anos fechado, o teatro 

foi reativado em 2025 e, 
nesta quarta-feira (29), 
recebeu a estreia do 
filme “O Resgate”, uma 
produção nogueirense 
que reuniu aproxima-
damente 400 pessoas. 

A reabertura do teatro 
marca o compromisso da 
Prefeitura em incentivar 
os artistas locais, ga-
rantindo estrutura para 
que produções culturais 
aconteçam na cidade.
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Sábado tem mutirões 
contra dengue no Bom 

Jardim e Bela Vista
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Prefeitura divulga vagas 
de auxiliar de produção 
para moradores de Artur 

Nogueira
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da 
Vigilância em Saúde 
(VISA), realizará mais 
um mutirão de combate 
à dengue neste sábado 
(01). O objetivo da ação 

é orientar à população 
e  el iminar possíveis 
criadores do mosquito 
Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, chi-
kungunya, zika e febre 
amarela. 

Nesta etapa da busca 
ativa, os agentes visi-
tarão as casas dos bair-
ros Bom Jardim, Bela 
Vista 1 e 2, Jardim Bela 
Vista e Parque Resi-
dencial Bom Jardim.

Piscinão do São Vicente é alvo de 
vandalismo

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informou que, 
nesta segunda-feira (27), 
o Piscinão Antônio Car-
los Paschoalino Camargo 
(Flamengo), localizado 
no bairro São Vicente, 

foi alvo de vandalismo. 
A grade de proteção foi 
danificada após alguns 
jovens se pendurarem até 
que ela se desgrudasse 
do chão.

O caso foi denunciado 

às autoridades por um 
morador, e a veracidade 
foi confirmada após fun-
cionários constatarem os 
danos no local.

Um Boletim de Ocor-
rência foi registrado na 

Delegacia de Polícia pela 
Secretaria de Obras & 
Serviços, e as medidas 
cabíveis estão sendo 
tomadas para identifi-
car os responsáveis. O 
secretário municipal de 

Segurança Pública, Ro-
berto Daher, lamentou o 
ocorrido e destacou a im-
portância da preservação 
dos espaços públicos. 
Funcionários da Prefei-
tura iniciarão os reparos 

na grade de proteção, 
assegurando a segurança 
do local, que foi entregue 
à população em abril de 
2024, durante o primeiro 
mandato do prefeito Lu-
cas Sia (PL).

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômi-
co, anuncia novas va-
gas de empregos, desta 
vez, oferecidas pela 
empresa ALEA S.A. 

As oportunidades são 
para o cargo de Opera-
dor de Produção, vol-
tadas exclusivamente 
para homens, no seg-
mento de construção 
de casas de madeira 
pré-moldadas. O pro-

cesso seletivo acontece 
na próxima sexta-feira 
(07), às 09h, na Prefei-
tura de Artur Nogueira 
(antiga Escola Mode-
lo), localizada na XV de 
Novembro, n.º 1400, 
no Jardim Planalto.

Liquida Artur: 
Prefeitura e Acean 

lançam campanha com 
descontos históricos

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira anuncia 
o “Liquida Artur”, uma 
grande campanha de de-
scontos e promoções que 
acontecerá nos dias 20, 

21 e 22 de fevereiro. O 
projeto promete aquecer 
as vendas do comércio 
local, além de oferecer 
vantagens exclusivas aos 
consumidores.

O Liquida Artur está 
sendo organizado pela 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e 
em parceria com a Asso-
ciação Comercial (Acean)
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ARTIGOs

Conectando universidades e empresas: Desafios e 
Oportunidades na jornada inovação

*Por Flávio Guim-
arães

O cenário da in-
ovação baseado em 
pesquisa e desenvolvi-
mento no Brasil, tanto no 
setor privado (maioria 
empresas) quanto no 
setor público (univer-
sidades e institutos do 
governo) está, infeliz-
mente, muito abaixo do 
que vemos em países 
desenvolvidos. Em uma 
rápida comparação com 
os Estados Unidos, po-
demos ver alguns dados 
que demonstram essa 
diferença: segundo a 
National Science Foun-
dation (NSF), em 2019 
o investimento em P&D 
nos EUA foi de cerca de 
US$581 bilhões, sen-
do aproximadamente 
US$129 bilhões prove-
nientes do governo fed-
eral e US$452 bilhões do 
setor privado.

Já no Brasil, como 
apontam informações 
do Ministério da Ciência, 
Tecnologia, Inovações e 

Comunicações (MCTIC), 
esse valor foi de aprox-
imadamente US$19 
bilhões, sendo US$11 
bilhões vindos do setor 
privado e US$8 bilhões 
do governo. No mesmo 
ano, os EUA registraram 
cerca de 333 mil pat-
entes de acordo com 
a United States Patent 
and Trademark Office 
(USPTO), enquanto por 
aqui foram registradas 
somente 5 mil patentes, 
como aponta o Instituto 
Nacional da Propriedade 
Industrial (INPI).

Essa situação é con-
sequência da baixa quan-
tidade de pesquisadores 
no Brasil comparado com 
os EUA: enquanto eles 
contam com cerca de 1,4 
milhão de pesquisadores 
em P&D, aqui existem 
aproximadamente 230 
mil profissionais com 
essa atuação. Além disso, 
as diferenças culturais 
também atrapalham, 
uma vez que as empresas 
aqui querem velocidade 
e encontrar soluções que 

possam ser comercial-
izadas visando o lucro, 
ao passo que as univer-
sidades focam mais na 
produção de conheci-
mento e formação de re-
cursos humanos, mesmo 
que, muitas vezes, eles 
não tenham aplicação 
prática ou retorno no 
curto prazo.

Além disso,  há 
questões relacionadas à 
propriedade intelectual 
que devem estar claras 
desde o início da colabo-
ração. As preocupações 
sobre quem terá o direito 
legal sobre o conheci-
mento produzido e suas 
aplicações não podem 
frear o desenvolvimento 
da inovação.

O fato de os recursos 
financeiros serem limit-
ados em ambos os lados 
também dificultam a 
conclusão dos projetos 
de pesquisa – para isso, 
existem também fontes 
de financiamento vindas 
principalmente de insti-
tutos governamentais, 
que fomentam essas ini-

ciativas com o objetivo 
de trazer avanços para 
a sociedade como um 
todo, como a Lei de In-
ovação Tecnológica (Lei 
nº 10.973/2004), o Pro-
grama Nacional de Apoio 
à Geração de Empreen-
dimentos Inovadores 
(Programa Start-Up Bra-
sil), o Programa de Apoio 
à Pesquisa em Empresas 
(PIPE) da FAPESP, e o 
Programa de Inovação 
Tecnológica em Empre-
sas Estabelecidas (PITE) 
da FINEP.

Porém, diante de de-
safios tão significativos, 
como podemos melhorar 
o cenário de inovação no 
país e desenvolver o setor 
de pesquisa?

É fato que as uni-
versidades possuem um 
papel fundamental no 
ecossistema, começando 
pela formação dos recur-
sos humanos, passando 
pela condução de pesqui-
sas científicas e também 
assumindo um papel nas 
transferências de tecno-
logia que ocorrem entre 

as instituições de ensino 
em todo o mundo. Por 
isso, é preciso difundir 
como elas são capazes 
de apoiar as empresas na 
solução de desafios tec-
nológicos e de inovação 
em seus produtos e pro-
cessos, além de promov-
er a aplicação prática dos 
conhecimentos gerados 
internamente.

No Brasil, essa par-
ceria universidade-em-
presa é bem mais limit-
ada a algumas iniciativas 
isoladas e, por isso, as 
companhias aqui são 
forçadas a buscar con-
hecimentos científicos e 
tecnologias fora do país. 
Porém, os benefícios des-
sas parcerias são mui-
tos, desde o intercâmbio 
entre conhecimentos 
acadêmicos e práticos 
entre os profissionais das 
organizações e alunos 
das universidades, até o 
aproveitamento da in-
fraestrutura das institu-
ições, como laboratórios, 
equipamentos especial-
izados e bibliotecas.

Percebo que mui-
tas empresas ainda não 
compreenderam o quan-
to podem se beneficiar 
desse acesso, economi-
zando custos e tempo ao 
utilizar essas instalações 
para conduzir suas ativ-
idades de P&D. Esse in-
tercâmbio também pode 
resultar em soluções cri-
ativas e disruptivas, que 
agregam valor às com-
panhias, aumentam a 
reputação das universi-
dades e impulsionam o 
crescimento econômico 
do país.

 
*Flávio Guimarães 

é Presidente da Corn-
ing na América Latina e 
Caribe, uma das líderes 
mundiais em inovação 
da ciência de materiais 
que desenvolve produtos 
para as áreas de comuni-
cações ópticas, eletrôni-
cos móveis de consumo, 
tecnologias para dis-
plays, automóveis e ciên-
cias da vida

  anexo 1 - Foto Flávio 
Guimarães

A criança digital: os perigos da exposição excessiva às telas
Por Daniel Faria*

Que mãe ou pai nun-
ca ofereceu o celular à 
criança a fim de obter 
tempo para realizar al-
guma atividade urgen-
te? Essa é uma situação 
que se tornou rotineira 
em tempos tão agitados 
como os atuais, em que 
a tecnologia se encontra 
extremamente acessível, 
ao alcance das mãos.

Não se deve perd-
er de vista, porém, os 
impactos negativos do 
uso exagerado das telas 
(televisão, videogame, 
smartphone, tablets, 
etc.) durante a fase de 
crescimento da criança. 
Sendo que o baixo nível 
de concentração, falta de 
empatia e instabilidade 
emocional são apenas 
alguns exemplos desses 
efeitos prejudiciais para 
o desenvolvimento da 

sociabilidade infantil.
As grandes dúvidas 

que muitos pais têm são: 
como conciliar o uso de 
aparelhos digitais com 
uma rotina saudável? 
Até que ponto os recursos 
tecnológicos afetam a 
sociabilidade da criança? 
Qual é a medida ideal 
de tempo que os filhos 
podem passar diante das 
telas?

As respostas para es-
sas perguntas estão em A 
criança digital: Ensinan-
do seu filho a encontrar 
equilíbrio no mundo vir-
tual (Mundo Cristão), 
escrito pelo antropólogo e 
especialista em relaciona-
mentos Gary Chapman 
(autor do best-seller As 
5 linguagens do amor) 
e pela escritora Arlene 
Pellicane.

Atentos às dificul-
dades da vida familiar 
no século 21, os autores 

sugerem práticas para 
impedir que a tecnologia 
atrapalhe o desenvolvi-
mento de habilidades 
básicas de relacionamen-
to, como afeto, gratidão, 
controle da raiva, per-
dão e atenção. Decisões 
simples, como deixar o 
celular em outro cômodo 
durante o jantar, estipu-
lar horários fixos para o 
uso do vídeo game e esta-
belecer um “feriado” em 
que a família toda possa 
ficar longe das telas são 
o suficiente para iniciar 
uma mudança positiva 
na vida da criança.

O livro contém ainda 
um teste útil para aju-
dar os pais a avaliar se 
o tempo diante das tel-
as está prejudicando ou 
não a saúde dos filhos. 
Basta preencher as dez 
questões a seguir com 
os números 0 (nunca ou 
raramente), 1 (de vez em 

quando), 2 (geralmente) 
ou 3 (sempre), e então 
somá-los:

(     ) Seu filho se irrita 
quando você pede que ele 
saia da frente da tela para 
jantar ou realizar outra 
atividade.

(     ) Seu filho pede 
que você compre um apa-
relho digital, como um 
tablet, mesmo depois de 
você ter dito não.

(     ) Seu filho tem 
dificuldade de terminar o 
dever de casa porque está 
ocupado vendo televisão 
ou jogando vídeo game.

(     ) Seu filho recu-
sa-se a ajudar nas tarefas 
domésticas porque pref-
ere brincar com aparel-
hos eletrônicos.

(     ) Seu filho insiste 
para jogar vídeo game 
ou brincar com outra 
atividade diante das telas 
mesmo depois de você ter 
negado.

(     ) Seu filho não 
pratica atividades físicas 
por ao menos uma hora 
ao dia.

(     ) Seu filho não 
faz contatos visuais fre-
quentes com outras pes-
soas da família.

(     ) Seu filho pref-
ere jogar vídeo game a 
brincar ao ar livre com os 
amigos.

(     ) Seu filho não gos-
ta de nada que não inclua 
aparelhos eletrônicos.

(     ) Quando você 
proíbe o uso de aparelhos 
eletrônicos por um dia, 
seu filho fica irritado e 
manhoso.

Se a pontuação atin-
gida for menor que 10, 
isso significa que seu filho 
não parece passar muito 
tempo diante das telas e é 
capaz de atuar dentro de 
limites saudáveis. Com 
uma pontuação de 11 a 
20, a criança pode estar 

muito dependente das 
telas, e será preciso mon-
itorar esse tempo com 
mais cuidado. Agora, se a 
pontuação ultrapassa 21 
pontos, talvez seja hora 
de recorrer a orientação 
e ajuda profissional.

A tecnologia é um 
bem que precisa ser bem 
usado. No mundo vir-
tual, tudo funciona com 
base em recompensas 
imediatas. Na vida real, 
porém, temos de exer-
cer a paciência, saber 
dialogar e abrir mão de 
prazeres instantâneos em 
prol daquilo que é mais 
duradouro. A criança 
digital é um livro impre-
scindível para os pais que 
querem auxiliar os filhos 
a enfrentar desde cedo 
os imensos desafios dos 
relacionamentos sociais.

*Daniel Faria é editor 
da Mundo Cristão.

Bruxas? Cruz, credo, Ave maria!
*Angela Cruz

J á  e x p e r i m e n t o u 
abordar a temática da 
bruxaria com alguém? 
Certamente haverá pes-
soas que conversarão com 
você sobre o assunto sem 
qualquer tipo de precon-
ceito. Todavia, mesmo no 
século XXI, muitas ficarão 
assustadas, outras dirão 
que nada sabem sobre o 
assunto. E ainda haverá 
aquelas que responderão 
com reprovação e medo.

Na atual sociedade as 
pessoas ainda condenam 
praticantes de bruxaria 
e as acusam, reprovando 
suas práticas. E por que o 
fazem?

Supomos que tal atitude 
aconteça, primeiro, porque 
a prática da bruxaria ain-
da é considerada como 
algo criminoso e perverso; 
segundo, porque impera 
certo desconhecimento so-
bre o assunto; e por último, 
porque convém à sociedade 
manter essa ideia para 
perpetuar o domínio sobre 
as mulheres. Ou seja, esse 
pensamento não passa de 
uma construção histórica 

e social para dominar, sub-
meter e subjugar mulheres, 
para que sejam conforma-
das reprodutoras de mão 
de obra.

Pode parecer estranho, 
mas a caça às bruxas ainda 
se faz muito presente na 
contemporaneidade: no 
sistema carcerário, onde a 
maioria das mulheres são 
pretas; nos meios de co-
municação, nos quais elas 
são expostas, humilhadas e 
ridicularizadas; no sistema 
de saúde, através da violên-
cia obstétrica; nas violentas 
abordagens policiais, nas 
relações familiares e de 
amizade, em que homens 
as silenciam; e no proces-
so de marginalização das 
mulheres trans e travestis.

Mas, apesar das ten-
tativas de apagamento, a 
participação da mulher 
na sociedade sempre se 
sobressai historicamente. 
Na pré-história e na anti-
guidade, por exemplo, elas 
tinham o controle sobre 
sua função reprodutiva e o 
direito de utilizar coletiva-
mente grandes extensões 
de terra onde plantavam 
e colhiam tudo o que qui-

sessem. Porém, a socie-
dade precisava de mão de 
obra. Por isso, as terras 
começaram a ser cercadas, 
elas perderam o espaço de 
cultivo e encontro.

Era preciso que tives-
sem muitos filhos para o 
trabalho e a produção de 
riquezas. O conhecimento 
dos remédios que curavam 
muitas doenças da época 
também precisava sair de 
seus domínios.

Assim, os nobres e o 
clero começaram a propa-
gar a ideia de que as práti-
cas femininas não eram 
“coisa de Deus”. Ficou fá-
cil, portanto, associá-las 
à feitiçaria, já que os ter-
mos “bruxa e bruxaria” 
surgiram quando as pri-
meiras Inquisições foram 
instituídas. Desse modo, 
os homens começaram 
prioritariamente a realizar 
os procedimentos medici-
nais, e as mulheres comuns 
tiveram que se recolher e 
se conformar com as ativ-
idades domésticas.

Até voltaram a ser 
chamadas oficialmente ao 
trabalho externo por oca-
sião das grandes guerras, 

mas essa participação foi 
tolhida assim que cessaram 
os conflitos, para que con-
tinuassem a cuidar da 
reprodução da força de 
trabalho e realizassem o 
trabalho gratuito para a 
sociedade, o de cuidado da 
casa. E, caso alguma delas 
se rebelasse, comumente 
era chamada de louca, 
histérica ou bruxa.

Esse mesmo controle da 
mulher continua presente 
na atual sociedade, seja 
por meio das desigualdades 
instituídas entre homens e 
mulheres no trabalho. Ou 
ainda quando se elege uma 
área de conhecimento ou 
trabalho como feminino, 
ou “coisa de mulher”.

Até bem pouco tempo, 
não havia mulheres na 
Polícia, muito menos nos 
Poderes Judiciário e Leg-
islativo, no comando da 
Administração de Grandes 
e Pequenas Empresas. Sem 
contar que ainda não re-
solvemos duas questões 
cruciais: a do poder sobre 
os nossos próprios corpos 
e a do trabalho do cuidado

Apesar do cerceamento 
histórico, os atos de brux-

aria permanecem durante 
os séculos e resistem às 
violências. Quer exemplos? 
No dia a dia, muitas mul-
heres ainda recorrem aos 
“chazinhos” para pequenos 
problemas de saúde, às 
simpatias ou pequenos 
feitiços para atrair prosper-
idade e amor, mesmo que 
não percebam tais práticas. 
De alguns anos para cá, 
muita gente passou a se 
dedicar à bruxaria, estu-
dando, iniciando práticas, 
participando de Covens e 
demais grupos de bruxaria. 
Mas para além de tudo isso, 
a cada ideia diferente tida 
por uma mulher e a cada 
tentativa de agruparem-
se para lutar contra essa 
opressão e dominação, elas 
são ridicularizadas, escar-

necidas e depreciadas.
É fato que entre Bruxos 

e Bruxas existem os que 
praticam o mal, que fazem 
rituais em prejuízo de out-
rem. Mas boas e más pes-
soas existem em todos os 
campos do conhecimento, 
seja ele científico ou espir-
itual. Há os bons padres e 
os maus, os bons pastores e 
os maus, os bons médicos, 
professores, advogados e 
também os maus...

*Angela Cruz é professo-
ra universitária aposentada 
e escritora. Estreou como 
romancista com “A Fênix 
Escarlate: Blanca de La-
gash”, uma saga épica so-
bre uma bruxa que renasce 
diversas vezes através dos 
séculos e luta pelos direitos 
femininos.
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VANDALISMO: Grade de proteção foi danificada após jovens se pendurarem e balançarem a estrutura; um boletim de ocorrência foi reg-
istrado

Piscinão do São Vicente é alvo de 
vandalismo

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informa que, 
nesta segunda-feira (27), 
o Piscinão Antônio Carlos 
Paschoalino Camargo 
(Flamengo), localizado 
no bairro São Vicente, 
foi alvo de vandalismo. 
A grade de proteção foi 
danificada após alguns 
jovens se pendurarem até 
que ela se desgrudasse do 
chão.

O caso foi denunciado 
às autoridades por um 
morador, e a veracidade 
foi confirmada após fun-
cionários constatarem os 

danos no local.
Um Boletim de Ocor-

rência foi registrado na 
Delegacia de Polícia pela 
Secretaria de Obras & 
Serviços, e as medidas 
cabíveis estão sendo tom-
adas para identificar os 
responsáveis.

O secretário municipal 
de Segurança Pública, 
Roberto Daher, lamentou 
o ocorrido e destacou a 
importância da preser-
vação dos espaços públi-
cos. “Atos de vandalismo 
como este prejudicam 
diretamente a população, 

que depende dessas obras 
para manter a qualidade 
de vida. É essencial que 
todos se conscientizem 
de que cuidar do que é 
público é uma responsab-
ilidade coletiva”, afirmou.

F u n c i o n á r i o s  d a 
Prefeitura iniciarão os 
reparos na grade de 
proteção, assegurando a 
segurança do local, que 
foi entregue à população 
em abril de 2024, durante 
o primeiro mandato do 
prefeito Lucas Sia (PL).

O piscinão foi con-
struído para solucionar 

os problemas históricos 
de alagamento que afe-
taram a região por mais 
de 30 anos, beneficiando 
dezenas de famílias. Com 
um investimento de R$ 
1.328.725,50, a estrutu-
ra tem capacidade para 
armazenar 3 milhões de 
litros de água, correspon-
dendo ao tamanho de sete 
piscinas semiolímpicas.

A Prefeitura reforça 
o pedido para que a 
população colabore na 
preservação dos espaços 
públicos, evitando pre-
juízos que impactam di- retamente todos os mora- dores.

Agência das Bacias PCJ contrata estudo 
para avaliar uso das águas subterrâneas 

em Americana e Nova Odessa

Governo de SP convoca população não 
vacinada para se imunizar contra a febre amarela

Da Redação 

A utilização das águas 
subterrâneas nos mu-
nicípios de Americana e 
Nova Odessa (SP) será ob-
jeto de estudo, contratado 
recentemente pela Agên-
cia das Bacias PCJ, con-
forme previsão do Plano 
das Bacias PCJ (Rios Pi-
racicaba, Capivari e Jun-
diaí). A primeira reunião 
de trabalho foi realizada 
no dia 24 de janeiro, nas 
dependências da Agên-
cia, em Piracicaba (SP), e 
contou com a participação 
de representantes da em-
presa contratada, mem-
bros da Câmara Técnica 
de Águas Subterrâneas 
(CT-AS) dos Comitês PCJ 
e colaboradores da Coor-
denação de Projetos da 
instituição. A ordem de 
serviço deverá ser emitida 
no início de fevereiro. O 
objetivo da iniciativa é o 
de estabelecer medidas 
e ações de proteção e de 
uso racional, buscando 
a gestão sustentável das 
águas subterrâneas.

O contrato de estu-
do hidrogeológico para 

delimitação de áreas de 
restrição e controle do uso 
das águas subterrâneas 
nos municípios de Amer-
icana e Nova Odessa foi 
firmado com a empresa 
vencedora da licitação, 
Água e Solo Estudos e 
Projetos Ltda, de Porto 
Alegre (RS). O investi-
mento é de cerca de R$ 
685,5 mil, com recursos 
provenientes da cobrança 
pelo uso da água em rios 
de domínio da União lo-
calizados nas Bacias PCJ 
(Cobrança PCJ Federal). 
O prazo para conclusão 
é de 18 meses a partir 
da emissão da ordem de 
serviço.

Os dois municípios das 
Bacias PCJ escolhidos es-
tão entre as quatro áreas 
críticas identificadas no 
projeto Regionalização de 
Diretrizes de Utilização e 
Proteção das Águas Sub-
terrâneas, realizado por 
DAEE/UNESP (2013), 
a partir da avaliação da 
intensidade de uso e da 
qualidade da água sub-
terrânea, as quais foram 
classificadas como Áreas 
Potenciais de Restrição e 

Controle (ARC-PO) con-
forme sistema de classi-
ficação estabelecido pela 
Deliberação do CRH(Con-
selho Estadual de Recur-
sos Hídricos) nº 52/2005.

Entre os produtos pre-
vistos no contrato, es-
tão o Plano de trabalho; 
Levantamento de dados 
e preparação de bases 
cartográficas; Caracter-
ização geral da área, da 
geologia e hidrogeologia; 
Avaliação da quantidade 
das águas subterrâneas; 
Delimitação de áreas críti-
cas; Proposição de medi-
das de gestão de recursos 
hídricos e Relatório Final.

“Esse projeto é um 
marco, a concretização 
de um sonho para nós da 
CT-AS, porque é o pri-
meiro estudo que a gente 
vai fazer na nossa região, 
em relação às áreas de uso 
intensivo de águas subter-
râneas. É uma inovação 
para nós aqui nas Bacias 
PCJ. É um estudo que 
precisamos muito iniciar, 
para ter um desenvolvi-
mento desse tema, que 
não é comum e recorrente 
dentro das discussões das 

câmaras técnicas e dos 
comitês em geral. É mui-
to importante, porque as 
águas subterrâneas são 
um recurso essencial para 
nós. A gente identificou 
uma região crítica e preci-
sa dar andamento em um 
entendimento melhor que 
a gente não tem hoje sobre 
a situação dessas águas 
subterrâneas na região”, 
destacou a coordenadora 
da câmara técnica, Mariza 
Fernanda da Silva.

A coordenadora-adjun-
ta da CT-AS, Deborah Lu-
nardi, também comemo-
rou o novo contrato. “A 
gente fica muito contente 
quando conseguimos alin-
har pensamentos que são 
voltados ao conjunto, en-
tre todos os setores que 
são participantes para que 
possam, assim, colocar 
as dificuldades, trabalha-
rem juntos para ter um 
resultado final, para con-
tribuir para todos aqueles 
que precisam das águas 
subterrâneas”, afirmou. 
A CT-AS criou um Grupo 
Técnico de Acompanham-
ento (GTA) desse estudo, 
formado por 10 membros 

de diversas instituições.
O coordenador de Pro-

jetos da Agência PCJ, Di-
ogo Pedrozo, ressaltou 
a importância do novo 
estudo. “A importância 
desse trabalho para as 
Bacias PCJ vai muito ao 
encontro da necessidade 
de a gente entender os 
aspectos da água sub-
terrânea. Acho que é um 
tema que ainda tem muito 
para ser explorado, mas 
com poucos resultados 
de conhecimento geral. 
A água subterrânea está 
longe do nosso visual, en-
tão ainda tem muita coisa 
que precisa ser estudada. 
Acho que esse trabalho vai 
enriquecer muito o conhe-
cimento da própria bacia 
em relação aos aspectos 
da água subterrânea”, 
comentou Pedrozo.

 R E C U R S O  E S -
TRATÉGICO

O uso da água subter-
rânea intensificou-se na 
última década nas Bacias 
PCJ, com vazão outorgada 
passando de 2,59 m3/s 
(2010) para 10,49 m3/s 
(2020).  Nesse sentido, 
as águas subterrâneas 

representam recurso es-
tratégico para sustentar o 
crescimento populacion-
al, a expansão industrial 
e a ampliação do mer-
cado imobiliário, uma 
vez que os corpos d’água, 
considerados mananciais 
de abastecimento públi-
co no âmbito das Bacias 
PCJ, encontram-se em 
situação de degradação, 
com registros de perda de 
qualidade e consequente 
diminuição do potencial 
de aproveitamento. Con-
stata-se, entretanto, que 
a tendência de aumento 
da população é acompan-
hada por uma redução da 
disponibilidade hídrica 
subterrânea per capta, 
passando de 126 m3/ha-
bitante/ano, em 2016, 
para cerca de 122 m3/
habitante/ano em 2020. 
Há também uma preocu-
pação com indícios de 
problemas localizados de 
rebaixamento dos níveis 
de água subterrânea, dev-
ido ao adensamento e/ou 
ao regime de exploração 
de poços, que possam vir 
a limitar o aproveitamento 
das águas subterrâneas.

Da Redação 

Os 645 municípios 
paulistas receberam, 
nesta terça-feira (21), 
R$ 550,19 milhões na 
terceira transferência de 
recursos do ICMS real-
izada pela Secretaria da 
Fazenda e Planejamento 
do Estado de São Paulo 
(Sefaz-SP) em janeiro. 
Esse valor, apurado de 
13 a 17/01, já vem com 
desconto do Fundo de 
Manutenção e Desen-
volvimento da Educação 
Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Ed-
ucação (Fundeb).

Os três repasses da 
Sefaz-SP às prefeituras 
do começo do ano até 
agora somam mais de 
R$ 1,69 bilhão. Os recur-
sos desse imposto são 

distribuídos entre as ad-
ministrações municipais 
de acordo com o Índice 
de Participação dos Mu-
nicípios (IPM) definido 
para cada cidade.

Destaque paulista – 
Mairiporã, no sopé da 
Serra da Cantareira, está 
entre as cidades com 
melhor Índice de Desen-
volvimento Humano do 
país. Uma das atrações 
que a cidade oferece, o 
contemplativo Pico do 
Olho d’Água (ou Morro 
do Juqueri), fica a 1170 
metros acima do nível 
do mar, um verdadeiro 
paraíso perdido com 
visual incrível perto da 
Capital, próprio para 
piqueniques, trilhas, 
voo livre, caminhadas, 
camping, filmagens, fo-
tografias e lembranças.

Neste terceiro repasse 
de ICMS de janeiro, 
Mairiporã que, em tu-
pi-guarani, significa “ci-
dade bonita”, recebe da 
Sefaz-SP um montante 
de R$ 653,42 mil.

Tornou-se município 
em 1889, emancipado de 
Guarulhos, com o nome 
de Juqueri, e englobava 
também os territórios 
dos atuais municípios de 
Franco da Rocha, Caiei-
ras e Francisco Morato, 
todos na Região Metro-
politana de São Paulo.

Se há algo em comum 
entre personalidades 
brasileiras como Ayrton 
Senna, Elis Regina, o 
diretor Jayme Monjar-
dim, os cantores Sérgio 
Reis, Renato Teixeira e 
Rita Lee é que todas elas 
moram ou moraram na 

região tranquila e arbor-
izada de Mairiporã, mu-
nicípio localizado a 38 
km da capital paulista.

Repasses de ICMS
Os repasses semanais 

são feitos sempre até o 
segundo dia útil de cada 
semana, conforme prevê 
a Lei Complementar nº 
63, de 11/01/1990. As 
consultas dos valores po-
dem ser feitas no site da 
Fazenda, no link Acesso 
à Informação > Trans-
ferências de Recursos > 
Transferências Consti-
tucionais a Municípios.

Agenda Tributária
Os  va lores  sema-

nais transferidos aos 
municípios paulistas 
variam em função dos 
prazos de pagamento 
do imposto fixados no 

regulamento do ICMS. 
Dependendo do mês, 
pode haver até cinco 
datas de repasses. As 
variações destes depósit-
os oscilam conforme o 
calendário mensal, os 
prazos de recolhimento 
e o volume dos recursos 
arrecadados.

A agenda de paga-
mentos está concentrada 
em até cinco períodos 
diferentes no mês, além 
de outros recolhimen-
tos diários, como por 
exemplo, os relativos à 
liberação das operações 
com importações.

Índice de Participação 
dos Municípios

Os repasses aos mu-
nicípios são liberados de 
acordo com os respec-
tivos Índices de Partic-
ipação dos Municípios, 

conforme determina a 
Constituição Federal, de 
5 de outubro de 1988. 
Em seu artigo 158, inciso 
IV está estabelecido que 
25% do produto da ar-
recadação de ICMS per-
tence aos municípios, e 
25% do montante trans-
ferido pela União ao Es-
tado, referente ao Fundo 
de Exportação (artigo 
159, inciso II e § 3º).

Os índices de partic-
ipação dos municípios 
são apurados anual-
mente (artigo 3°, da LC 
63/1990), para aplicação 
no exercício seguinte, 
observando os critérios 
estabelecidos pela Lei 
Estadual nº 3.201, de 
23/12/81, com alter-
ações introduzidas pela 
Lei Estadual nº 8.510, 
de 29/12/93.
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Agricultura realiza 5ª “Embalagem 
Legal” e recolhe 3 mil frascos em Artur 

Nogueira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-

tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Ag-
ricultura,  promoveu 

mais uma edição do 
Embalagem Legal nes-
ta sexta-feira (31). O 

projeto, que acontece 
anualmente na Casa da 
Agricultura, tem como 
objetivo a destinação 
correta de embalagens 
de defensivos agríco-
las, evitando impactos 
ambientais e garantin-
do a sustentabilidade 
no campo.

A ação é realizada 
em parcer ia  com as 
cooperat ivas  Copla-
cana (Cooperativa dos 
Produtores de Cana de 
Açúcar do Estado de 
São Paulo),  Sistema 
Campo Limpo e Afo-
capi (Associação dos 
Fornecedores de Cana 
de Piracicaba). Neste 
ano, o evento também 
contou com o apoio da 
Empresa Agro Sarpa e 
da LS Tractor.

INICIATIVA ATRAI 
P R O D U T O R E S  D A 
REGIÃO

Com o crescimento 

do projeto, cada vez 
mais  produtores  de 
cidades vizinhas têm 
aderido à iniciativa, le-
vando embalagens para 
reciclagem.

Para participar, os 
agr icul tores  prec is -
aram seguir as normas 
de descarte correto: 
separar os frascos uti-
lizados no preparo da 
calda de pulverização, 
realizar a Tríplice La-
vagem (enxaguar três 
vezes, furar o fundo da 
embalagem e remover 
as tampas) e levá-los ao 
ponto de coleta. Após 
o recolhimento, as em-
balagens serão recicla-
das e transformadas 
em novos recipientes.

O secretário de Ag-
ricultura, Odair Boer, 
destacou a importância 
do projeto. “Essa ini-
ciativa é muito espe-
rada pelos produtores, 
pois muitos não têm 

onde dest inar  essas 
embalagens de forma 
correta.”

MAIS DE 3 MIL EM-
BALAGENS

Nesta 5ª edição, a 
ação foi celebrada pe-
los agricultores, que 
no passado não tinham 
alternativas adequadas 
para o descarte desse 
material. Ao todo, mais 
de 3.350 embalagens 
de diversos tamanhos 
foram recolhidas, en-
chendo um caminhão 
de grande porte.

O  p r o d u t o r  r u r a l 
Fábio Gazola ressaltou 
o impacto positivo da 
ação .  “Esse  t ipo  de 
evento é  fundamen-
tal, pois demonstra a 
preocupação da Casa 
da  Agr icu l tura  com 
os produtores do mu-
nicípio, buscando aux-
iliá-los de todas as for-
mas possíveis.”

Meio Ambiente retoma Ecoponto Móvel 
nesta sexta em 
Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar- tur Nogueira retomará o projeto “Ecoponto 

Móvel  nos Bairros”. 
Nesta sexta-feira (31), 
um ponto de coleta vol-
untária será instalado 
em frente ao Centro de 
Fisioterapia, localizada 
na Rua João Bombo, no 
Itamaraty. 

 A  i n i c i a t i v a  t e m 
como objetivo facilitar 
o descarte correto de 
resíduos e sensibili-
zar a população sobre 
práticas de gestão am-
biental .  O ecoponto 

estará disponível das 
9h às 16h. 

 A secretária de Meio 
Ambiente, Tamiris Ar-
turzi ,  destaca a  im-
p o r t â n c i a  d a  a ç ã o . 
“Nosso objetivo é in-
centivar a população 
a adotar práticas de 
descarte responsável, 
contribuindo para uma 
cidade mais l impa e 
sustentável. O Ecopon-
to Móvel oferece uma 
alternativa acessível e 

prática para todos co-
laborarem com o meio 
ambiente”.

 
Materiais aceitos no 

Ecoponto Móvel:
 - E q u i p a m e n t o s 

eletrônicos
-Pilhas e baterias
-Óleo usado de co-

zinha
-Remédios vencidos
-Lâmpadas
 
Além do  Ecopon-

to Móvel, a Prefeitura 
mantém um ecopon-
to fixo localizado às 
margens da Rodovia 
dos Agricultores, dis-
ponível para o descarte 
regular desses mate-
riais .  A colaboração 
entre a Prefeitura e os 
moradores é essencial 
para construir um fu-
turo mais sustentável, 
promovendo o cuidado 
com o meio ambiente 
em Artur Nogueira.

DENGUE: VISA pede para que a população colabore com a ação, liberando a vistoria de casas e estabelecimentos pelos agentes devida-
mente identificados

Sábado tem mutirões contra dengue 
no Bom Jardim e Bela Vista

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Vigilância em Saúde 
(VISA), realizará mais 
um mutirão de combate à 
dengue neste sábado (01). 
O objetivo da ação é orien-
tar à população e eliminar 
possíveis criadores do 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, 
chikungunya, zika e febre 
amarela. 

Nesta etapa da busca 
ativa, os agentes visitarão 
as casas dos bairros Bom 
Jardim, Bela Vista 1 e 
2, Jardim Bela Vista e 
Parque Residencial Bom 

Jardim
“Os mutirões aconte-

cem exclusivamente aos 
sábados para garantir 
que mais pessoas este-
jam em casa para receber 
as equipes”, explicou a 
responsável técnica pela 
equipe de enfermagem, 
Milena Sia Perin.

A VISA pede para que a 
população colabore com a 
ação, liberando a vistoria 
de casas e estabelecimen-
tos pelos agentes devi-
damente identificados.  

SINTOMAS E PRE-
VENÇÃO

Os sintomas de den-
gue, chikungunya ou zika 
são semelhantes. Eles 
incluem febre de início 
abrupto acompanhada 
de dor de cabeça, dores 
no corpo e articulações, 
prostração, fraqueza, dor 
atrás dos olhos, erupção e 
coceira na pele, manchas 
vermelhas pelo corpo, 
além de náuseas, vômitos 
e dores abdominais. 

A orientação é para 
que a população procure 
a unidade ou serviço de 
saúde mais próximo de 
sua residência assim que 
surgirem os primeiros 

sintomas.
A prevenção é a mel-

hor forma de combat-
er a doença. Evitar água 
parada, esvaziar garrafas, 
não estocar pneus em 
áreas descobertas, não 
acumular água em lajes ou 
calhas, colocar areia nos 
vasos de planta e cobrir 
bem tonéis e caixas d’água 
são algumas iniciativas 
básicas para evitar a pro-
liferação do vetor. 

Todo local de água 
parada deve ser elimina-
do, pois é lá que o mos-
quito transmissor coloca 
os seus ovos.
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EMPREGO: Oportunidades são oferecidas pela empresa ALEA S.A; processo seletivo acontece na próxima sexta-feira (07)

Prefeitura divulga vagas de auxiliar de 
produção para moradores de Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
anuncia novas vagas de 
empregos, desta vez, 
oferecidas pela empresa 
ALEA S.A. 

As oportunidades são 
para o cargo de Opera-
dor de Produção, volta-
das exclusivamente para 
homens, no segmento de 
construção de casas de 
madeira pré-moldadas.

O processo seletivo 
acontece na próxima 
sexta-feira (07), às 09h, 
na Prefeitura de Artur 
Nogueira (antiga Escola 
Modelo), localizada na 
XV de Novembro, n.º 
1400, no Jardim Planal-
to. O processo ocorrerá 
por ordem de chegada.

A carta de encaminha-
mento pode ser retirada 
no PAT (Poupatempo) 
até a quinta-feira (06). 
As cartas são limitadas 

e direcionadas apenas 
para moradores de Artur 
Nogueira.

BENEFÍCIOS
Além do salário de 

R$2.100,00, a empre-
sa oferece alimentação 
no local sem descon-
to, adicional mensal 
de até R$400,00 (prê-
mio assiduidade de até 
R$200,00 e R$200,00 
no cartão de uso flex-
ível), auxílio transporte 

no valor de R$350,00/
mês (desconto de 5%), 
opção de fretado para 2° 
turno sem desconto (ex-
clui o auxílio transporte), 
previdência privada, de-
sconto na compra de 
Casa ALEA ou Aparta-
mento Tenda, day off de 
aniversário remunerado, 
adicional de 1 mês de 
licença maternidade não 
remunerada, licença pa-
ternidade estendida (15 
dias).

Da Redação

O Brasil encerrou 
2024 com a menor mé-
dia de desemprego já 
registrada desde o início 
da série histórica, em 
2012: 6,6%. Até então, 
a menor taxa tinha sido 
registrada em 2014, de 
7,%. Em números, hou-
ve redução de 1,1 milhão 
no contingente de pes-
soas desocupadas em 
2024 (7,4 milhões) fren-
te a 2023 (8,5 milhões). 
É o menor quantitativo 
de pessoas desocupadas 
desde 2014 (7 milhões).

O resultado de 2024 
representa queda de 
1,2 ponto percentual do 
número de pessoas de-
socupadas em relação a 
2023, que foi de 7,8%. 
Os dados são da Pesqui-
sa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua 
(Pnad Contínua), divul-
gada nesta sexta-feira, 
31 de janeiro, pelo IBGE. 
No trimestre encerrado 
em dezembro de 2024, 
a taxa de desocupação 
registrada foi de 6,2%, 
ainda menor que a do 
trimestre de julho a se-
tembro (6,4%).

MAIS DE 103 MI-
LHÕES - A população 
ocupada média em 2024 
também foi recorde 
na série histórica, com 
103,3 milhões de pesso-
as, 2,6% acima de 2023 
(100,7 milhões) e 15,2% 
acima de 2012 (89,7 mi-
lhões). O nível médio da 
ocupação (percentual 
ocupados na popula-
ção em idade de traba-
lhar) cresceu e chegou 
a 58,6%, maior patamar 
da série histórica e 1,0 
p.p. maior do que em 
2023 (57,6%).

“Os resultados de 
2024 indicaram a ma-
nutenção da trajetória 
de crescimento do con-
tingente de trabalha-
dores que, inicialmen-
te, em 2022, respondia 
como recuperação das 
perdas da pandemia de 
COVID-19. Em 2023 e 
2024, os ganhos foram 
expressivos”, destaca a 
coordenadora de Pes-
quisas por Amostra de 
Domicílios do IBGE, 
Adriana Beringuy.

CARTEIRA ASSINA-
DA - A estimativa anual 
do número de emprega-
dos com carteira de tra-

balho cresceu 2,7% no 
ano e chegou a 38,7 mi-
lhões de pessoas, o mais 
alto da série. Também 
foi recorde o contingen-
te anual de empregados 
sem carteira assinada no 
setor privado, que mos-
trou aumento de 6%, 
chegando a 14,2 milhões 
de pessoas. “O cresci-
mento da população 
ocupada ocorreu prin-
cipalmente entre os em-
pregados no setor pri-
vado. Essa expansão foi 
registrada por meio do 
trabalho com e sem car-
teira de trabalho assina-
da. Isso ocorreu devido à 
abrangência setorial do 
aumento da ocupação, 
que incluiu atividades 
como indústria, serviços 
prestados às empresas, 
cujo perfil ocupacional 
está mais associado à 
formalidade, como tam-
bém o avanço importan-
te de atividades como 
construção, transporte 
e logística que apresen-
tam maior incorporação 
de trabalhadores infor-
mais”, explica a coorde-
nadora.

 RENDIMENTO 
EM ALTA - O valor 

anual do rendimento 
real habitual foi esti-
mado em R$ 3.225, au-
mento de 3,7% (ou R$ 
115) na comparação com 
2023. Anteriormente, o 
maior resultado da sé-
rie havia sido em 2014 
(R$ 3.120). O menor foi 
registrado em 2022 (R$ 
2.901). “São dois anos 
seguidos de crescimento 
do rendimento, após re-
cuo em 2021 e 2022. A 
expansão do rendimen-
to em 2024 abrangeu 
trabalhadores formais e 
informais, o que contri-
bui significativamente 
para o crescimento da 
massa de rendimento”, 
pontua Beringuy.

RECORTE - Conside-
rando apenas o índice 
do trimestre de outubro 
a dezembro de 2024, a 
PNAD Contínua mostra 
que a população desocu-
pada foi de 6,8 milhões, 
sem variação significati-
va no trimestre e queda 
de 15,6% (menos 1,3 mi-
lhão de pessoas) no ano. 
A análise da ocupação 
por grupamentos de ati-
vidade ante o trimestre 
de julho a setembro de 
2024 mostrou aumento 

em três grupamentos: 
Construção (4,4%, ou 
mais 333 mil pessoas), 
Transporte, armazena-
gem e correio (5,0%, ou 
mais 283 mil pessoas) e 
Alojamento e alimenta-
ção (3,9%, ou mais 214 
mil pessoas). Houve re-
dução no grupamento 
de Agricultura, pecu-
ária, produção flores-
tal, pesca e aquicultura 
(2,4%, ou menos 196 
mil pessoas). Os demais 
grupamentos não apre-
sentaram variação sig-
nificativa.

MOVIMENTO - “A 
construção e os serviços 
se destacaram no 4º tri-
mestre. No caso da cons-
trução, esse movimento 

já vinha sendo observa-
do desde o 2º trimestre, 
com o aumento de ocu-
pados nessa atividade, 
voltada principalmente 
para a construção de 
edificações e reformas. 
Pelos serviços, os trans-
portes, armazenamento 
e logística tiveram avan-
ço importante, impul-
sionados pela distribui-
ção de bens adquiridos 
pelo comércio on-line 
nesse período de consu-
mo mais aquecido, como 
Black Friday e Festas”, 
conclui a coordenadora.

Fonte: Secretaria de 
Comunicação Social da 
Presidência da Repúbli-
ca

Média de desemprego em 2024 é a menor 
já registrada: 6,6%

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Adminis-
tração, comunica a po-
pulação sobre as condi-
ções para solicitação de 
isenção no pagamento 
do IPTU 2025. O bene-
fício pode ser requisita-
do pelos aposentados, 
pensionistas e benefi-
ciários da Previdência 
Social ou Fundos de 
Pensão.

As declarações e os 
requerimentos para 
preenchimento estão 
disponíveis para reti-
rada no setor de Pro-
tocolos ou no site da 
Prefeitura (http://ar-
turnogueira.sp.gov.br/
site/isencao-de-iptu-
-para-aposentados/). 
Esse ano, a solicitação 
para isenção deve ser 
feita até o dia 09 de 
abril.

O Secretário de Ad-
ministração Cristiano 
Conde enfatiza a im-
portância de dar entra-
da no pedido de isenção 
do IPTU o mais breve 
possível após o recebi-
mento do carnê. “Essa 
medida visa agilizar a 
análise dos pedidos e 
garantir que todos os 
benefícios sejam conce-
didos dentro dos prazos 
estabelecidos”, destaca 
Conde.

A Isenção de IPTU 
para aposentados, pen-
sionistas e benefici-
ários da Previdência 
Social ou Fundos de 
Pensão é regulamen-
tada através do Arti-
go 37 da Lei Comple-
mentar 255/2001 de 
28/12/2001; e a de TLD 
através do Artigo 3º da 
Lei Complementar nº 
560, de 13/12/2013, 
concedida através de 
solicitação via protoco-
lo, presencialmente na 

Prefeitura.
REQUISITOS
• Ser aposentado, 

pensionista e ou bene-
ficiário da Previdência 
Social ou Fundos de 
Pensão;

• Renda familiar até 
dois salários-mínimos;

• Ser proprietário ou 
usufrutuário possui-
dor de um único imóvel 
(sendo este no máximo 
com até 150m² de área 
construída para conces-
são de isenção de IPTU 
e até 300m² de área 
construída para conces-
são de isenção da T.L) e 
residir no mesmo;

D O C U M E N T O S 
NECESSÁRIOS

Para aposentados ou 
pensionistas titulares 
do carnê:

-Requerimento e De-
claração de Isenção de 
TLD;?

-Requerimento e De-
claração de Isenção de 
IPTU; ?

-Declaração de Falta 
de Renda Familiar;

-Apresentar compro-
vante de renda de todos 
os moradores;

-Cópias de RG e CPF 
de todos os moradores;

-Extrato de INSS ou 
FUNPREMAN onde 
conste o valor, tipo e o 
nome correto do bene-
fício recebido e com-
provante de que já teve 
concedida sua aposen-
tadoria ou pensão (car-
ta de concessão), ou 
extrato do banco onde 
conste beneficio;

-Cópia de certidão de 
Casamento; (se soltei-
ro, trazer Certidão de 
Nascimento)

-Cópia da Certidão 
de Óbito (caso o reque-
rente seja viúvo);?

-Cópia da Matrícula, 
Escritura ou Contra-
to de Compra e Venda 
do Imóvel ou Contrato 
de Locação ou cessão 
vigente há mais de 15 

(quinze) meses e que 
neste conste que a res-
ponsabilidade pelo pa-
gamento da TLD cabe 
ao locatário;

-Cópia do espelho do 
Carnê de IPTU 2025.?

Não é necessário que 
o aposentado compa-
reça na Prefeitura para 
realizar o pedido. O 
mesmo pode ser entre-
gue por outra pessoa, 
desde que os requeri-
mentos estejam assina-
dos. Caso o (a) reque-
rente seja analfabeto, 
solicitar digital do (a) 
mesmo e assinatura 
com RG de duas teste-
munhas.?

A solicitação deve 
ser feita diretamente 
no Setor de Protocolo. 
Este está localizado na 
Avenida 15 de Novem-
bro, 1.400, no Jardim 
Planalto. O telefone 
para outras informa-
ções é o (19) 3827-9700 
- ramal 9724.

Prefeitura divulga prazo para isenção 
do IPTU 2025 em Artur Nogueira
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CAMPANHA: Comerciantes interessados devem se inscrever até 12 de fevereiro através de formulário on-line 

Educação de Artur Nogueira capacita 
profissionais que atendem crianças 

com deficiência
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação, 
realiza uma capacitação 
voltada para profission-
ais de apoio escolar que 
acompanham alunos 
com deficiência na rede 
municipal de ensino.

O treinamento acon-
tece no período da man-
hã entre os dias 27 e 31 
de janeiro, na EMEF 
Francisco Cardona, e 
conta com a partici-
pação de aproximada-
mente 60 profissionais.

A capacitação tem 
sido conduzida pela 
professora Silvana, in-

tegrante do Núcleo de 
Formação da Secretar-
ia de Educação (NU-
ARME), e aborda temas 
essenciais para o atendi-
mento inclusivo e acol-
hedor dos estudantes, 
como inclusão, respeito 
à diversidade, conceitos 
sobre deficiências e es-
tratégias práticas para 
um suporte eficiente no 
ambiente escolar. 

Além disso,  estão 
sendo apresentados e 
discutidos estudos de 
caso, proporcionando 
aos participantes um 
repertório prático para 
lidar com diferentes 

situações do dia a dia 
escolar.

“Nosso comprom-
isso é promover uma 
educação cada vez mais 
inclusiva e humaniza-
da. Essa formação é 
fundamental para ca-
pacitar nossos profis-
sionais, garantindo que 
cada aluno receba o 
suporte adequado, com 
respeito e acolhimento, 
fortalecendo nossa rede 
de ensino e construindo 
um ambiente escolar 
mais justo e igualitário”, 
afirmou a secretária de 
Educação, Débora Saci-
lotto.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira anuncia o “Li-
quida Artur”, uma gran-
de campanha de des-
contos e promoções que 
acontecerá nos dias 20, 
21 e 22 de fevereiro. O 
projeto promete aque-
cer as vendas do comér-
cio local, além de ofere-
cer vantagens exclusivas 
aos consumidores.

O Liquida Artur está 
sendo organizado pela 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e 
em parceria com a Asso-
ciação Comercial (Ace-
an).

O evento antecede o 
Carnartur 2025, o maior 
carnaval de rua da re-
gião, e é voltado para to-
dos os comerciantes da 
cidade, independente-
mente do ramo de atu-
ação. Para participar, 
os interessados devem 
se inscrever até o dia 12 

de fevereiro por meio de 
um formulário on-line 
(https://forms.gle/Xfk-
933vAjQQ2A7vM9).

“A gestão municipal 
tem investido constan-
temente em iniciativas 
que fomentem o desen-
volvimento econômi-
co de Artur Nogueira. 
O Liquida Artur é mais 
uma ação pensada para 
fortalecer os comercian-
tes locais, ampliando a 
visibilidade e as opor-
tunidades de venda 
durante este período 
estratégico”, afirma o 
prefeito Lucas Sia (PL).

DESCONTOS ES-
PECIAIS E BRINDES

Os estabelecimen-
tos participantes deve-
rão oferecer descontos 
especiais, brindes ou 
promoções e identificar 
suas lojas com a sinali-
zação do Liquida Artur 
- da forma que julgar 

melhor. A campanha 
também contará com 
ampla divulgação nos 
canais oficiais da Pre-
feitura e Acean, redes 
sociais e anúncios em 
carro de som, para ga-
rantir que todos os no-
gueirenses aproveitem 
as ofertas.

De acordo com a se-
cretária de Desenvolvi-
mento Econômico, Ta-
tiane Gibertoni, a ação 
é uma oportunidade im-
perdível para os comer-
ciantes impulsionarem 
as vendas. “O Liquida 
Artur é um evento es-
tratégico, que combina 
o aumento de movimen-
to nas lojas com a visi-
bilidade proporciona-
da pela divulgação em 
massa da campanha. É 
uma chance única para 
atrair novos clientes e 
fidelizar os atuais.”

Tatiane destaca que, 
para a população, o 
evento é sinônimo de 
economia e boas com-
pras. “Os consumidores 
podem esperar descon-
tos imperdíveis e con-
dições especiais que vão 

transformar o comércio 
de Artur Nogueira em 
um verdadeiro festival 
de vantagens,” acres-
centa a secretária.

Os comerciantes in-
teressados devem ga-
rantir sua inscrição até 

o dia 12 de fevereiro. O 
regulamento comple-
to, com todas as regras 
para participação, es-
tão disponíveis no link 
da inscrição (https://
forms.gle/Xfk933vAjQ-
Q2A7vM9).

Liquida Artur: Prefeitura e Acean lançam 
campanha com descontos históricos
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CULTURA: Após anos fechado, espaço foi reativado e recebeu estreia de produção local financiada pela Lei Paulo Gustavo

O Teatro “O Fingi-
dor” voltou a receber 
grandes produções e 
será, mais uma vez, 
um importante espaço 
para a cultura de Artur 
Nogueira. Após anos 
fechado, o teatro foi 
reativado em 2025 e, 
nesta quarta-feira (29), 
recebeu a estreia do fil-
me “O Resgate”, uma 
produção nogueirense 
que reuniu aproxima-
damente 400 pessoas.

A reabertura do te-
atro marca o compro-
misso da Prefeitura 

em incentivar os ar-
tistas locais, garantin-
do estrutura para que 
produções culturais 
aconteçam na cidade. 
“Estamos devolvendo 
o Teatro ‘O Fingidor’ 
à população e ele será 
novamente um espaço 
ativo para a nossa cul-
tura. É importante que 
nossos artistas tenham 
apoio e incentivo para 
continuar produzindo. 
A cultura nogueiren-
se tem muito talento e 
merece visibilidade”, 
destacou o prefeito Lu-

cas Sia (PL).

LEI PAULO GUS-
TAVO

A estreia do filme 
também representa um 
dos resultados da Lei 
Paulo Gustavo, que ga-
rantiu financiamento 
para diversos projetos 
culturais em Artur No-
gueira. Com o apoio da 
Prefeitura, os artistas 
puderam se inscrever 
e receber recursos para 
suas produções.

“Foi emocionante 
ver o teatro cheio no-

vamente e saber que 
tantos nogueirenses 
prestigiaram uma pro-
dução local. Parabeni-
zo o Brunno Vaz e toda 
a equipe pelo trabalho 
incrível. A Lei Paulo 
Gustavo foi essencial 
para tornar esse e ou-
tros projetos possí-
veis, garantindo que 
nossos artistas tenham 
oportunidades de cres-
cimento”, afirmou a 
secretária de Cultura, 
Ieda Ribeiro.

Além da reativação 
do Teatro “O Fingi-

dor”, a Prefeitura tam-
bém anunciou o início 
das obras do Teatro 
Municipal “René Mar-

cos Posi”, que oferece-
rá mais uma opção de 
espaço para eventos 
culturais na cidade.

Teatro “O Fingidor” retorna com grandes produções 
e fortalece cultura em Artur Nogueira

Lucas Sia anuncia início das obras do 
Teatro “René Marcos Posi”

O ano de 2025 mal 
começou e já tem sido 
histórico para a cultu-
ra de Artur Nogueira. 
Após a restauração do 
Teatro “O Fingidor”, a 
Prefeitura anuncia as 
obras do Teatro Mu-
nicipal René Marcos 
Posi, carinhosamente 

chamado pela popu-
lação de “Renezinho”.

Localizado no centro 
da cidade, o novo teatro 
será um espaço moder-
no, mais confortável e 
estruturado para rece-
ber espetáculos e even-
tos culturais. Para o 
prefeito Lucas Sia (PL), 

a novidade representa 
um compromisso assu-
mido com a população, 
especialmente com os 
artistas da cidade. 

“Desde o início da 
nossa gestão, em 2021, 
tivemos um olhar aten-
to para a cultura e as-
sumimos o  compro-
misso de resgatar os 
espaços culturais de 
Artur Nogueira. Con-
seguimos revitalizar o 
Teatro ‘O Fingidor’ e, 
agora, vamos transfor-
mar o Renezinho uma 
referência na região, 
pronto para receber 
grandes espetáculos e 
valorizar os talentos da 
nossa cidade. Assum-
imos com dois teatros 
fechados e vamos en-
tregar os dois abertos”, 
afirma.

O chefe do Executivo 
garante que as melho-
rias serão significati-

vas tanto na estrutura 
quanto na experiência 
do público. “O Renez-
inho sempre teve um 
s igni f icado especia l 
para a cidade, mas a 
estrutura original era 
muito limitada. Essa 
obra não é apenas uma 
reforma, mas a concret-
ização de um espaço 
que realmente faz jus à 
importância da cultura 
para Artur Nogueira. 
Vamos entregar  um 
teatro de verdade, que 
será um marco cultural 
e arquitetônico para a 
cidade”, frisa Sia.

E S T R U T U R A 
M O D E R N A  E  C O N -
FORTÁVEL

O projeto foi desen-
volvido pelo arquiteto 
e urbanista Fernando 
Arrivabene, que tam-
bém é secretário  de 
Planejamento do mu-

nicípio. Ele explica que, 
diferente da antiga es-
trutura, que era apenas 
uma adaptação de um 
prédio já existente e 
contava apenas com 
palco, plateia e bilhe-
teria, o novo teatro será 
um espaço totalmente 
reformulado. 

“A  área  construí -
da mais que dobrará, 
com uma nova plateia, 
um palco ampliado e 
confortável, além da 
criação de uma área 
técnica completa, es-
sencial para o funcio-
namento de um teatro 
profissional. Também 
haverá um novo sa-
guão, projetado para 
oferecer mais conforto 
ao público”, detalha.

A  o b r a  t e m  u m 
i n v e s t i m e n t o  d e 
a p r o x i m a d a m e n t e 
R$2.800.000,00, e o 
prazo de execução é de 

10 meses.
V A L O R I Z A Ç Ã O 

D O  P A T R I M Ô N I O 
HISTÓRICO

Arrivabene pontua 
q u e ,  a l é m  d a  m o d -
ernização,  o projeto 
do teatro foi pensado 
para harmonizar com 
a paisagem urbana e 
valorizar o patrimônio 
histórico do município. 
Isso porque, sua estru-
tura destacará ainda 
mais o prédio ao lado: 
a antiga Biblioteca Mu-
nicipal (ou antigo Car-
dona), que passa por 
um minucioso processo 
de restauração desde 
2024, e que tem resga-
tado as características 
originais. 

Com a obra prati-
c a m e n t e  c o n c l u í -
d a ,  r e s t a m  a p e n a s 
pequenos detalhes para 
a entrega final deste 
prédio histórico.

Secretário de Turismo do Estado visita Museu de Arqueologia 
Bíblica do Centro  Universitário Adventista de São Paulo

Da Redação

O secretário de Tur-
ismo e Viagens do Es-
tado de São Paulo, Ro-
berto de Lucena, visita 

nesta segunda-feira, dia 
3 de fevereiro, a partir 
das 14 horas, o MAB 
UNASP, em Engenheiro 
Coelho. 

O museu está incluí-
do no Guia Turístico 
Evangélico do Estado 
de São Paulo, lança-
do em novembro de 
2024. Na ocasião,  o 

secretário Roberto de 
Lucena atenderá à im-
prensa para falar sobre 
a valorização do turis-
mo local e região.

Serviço:
Q u a n d o :  0 3 / 0 2  - 

Horário – 14h00

Local:  MAB UNASP - 
Estr. Mun. Pastor Wal-

ter Boger, S/N - Lagoa 
Bonita,  Eng.  Coelho 
- SP, 13448-900

Informações para a 
Imprensa: Ingrid Cha-
gas, (11) 96436-0558
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